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Василий Павлович рас-
сказал, что в Сургуте его се-
мья живет с 1959 года. Он и 
его супруга отработали мно-
го лет в «Обьнефтегазгео-
логии». Сегодня они имеют 

50 лет вместе

четверых внуков. Старшему 
из них 30 лет. 

«СТ» поздравляет сво-
их читателей с юбилеем со-
вместной жизни и желает, 
чтобы у семьи Хозяиновых в 

Уже с 1 января 2010 
года более 67 тысяч 
семей начнут полу-
чать ежемесячные 
пособия гражданам, 
имеющим детей, в 
новом размере.
По информации пресс-
службы Губернатора 
ХМАО, в результате ин-
дексации в следующем 
году выплаты по ухо-
ду за ребенком от по-
лутора до трех лет уве-
личатся примерно на 
500 рублей и составят 
5962 руб. 
Семьи с детьми в воз-
расте от трех до четы-
рех лет будут каждый 
месяц получать 2981 
руб. Размер ежемесяч-
ного пособия на ре-
бенка увеличится до 
608 руб., социальное 
пособие на детей, по-
терявших кормильца, 
составит 1192 руб., 
на детей-инвалидов - 
1192 руб. Меньше все-
го подрастут выплаты 
многодетным семьям: 
вместо нынешних 325 
рублей они станут по-
лучать 358 руб. 
Пособия на детей в 
Югре будут индексиро-
ваться ежегодно.

Наталья Быкова

  горчанки не бо-
ятся рожать, несмотря на 
финансовый кризис. Пока-
затель естественного при-
роста населения в Ханты-
Мансийском автономном 
округе с начала года соста-
вил 6,74 процента, в то вре-
мя как в целом по России 
– всего 2,85 процента. Об 
этом «СТ» сообщили в пресс-
службе губернатора округа.

На фоне городов Югры 
одним из самых показатель-
ных является Сургут. Чис-
ло родившихся малышей с 
начала года в нашем горо-
де недавно перевалило пять 
тысяч. Это больше, чем в 
прошлом году, на 8 процен-
тов. Возможно, этот показа-
тель приблизится и к циф-
рам 1980-х годов, когда на 
свет появлялось по семь ты-
сяч детей в год. Всего же в 
родильных отделениях и пе-

Мода на детей
Югра вновь бьет рекорды 
по рождаемости

ринатальных центрах регио-
на на свет появились более 
14 700 малышей, больше 
половины из них мальчики. 

Окончание на  стр. 2
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День 
дознания
Вчера сотрудники 
службы дознания 
органов внутренних 
дел отметили свой 
профессиональный 
праздник. 

Всего с начала  ны-
нешнего года дозна-
вателями подразделе-
ний  УВД по г.Сургуту 
закончено почти 1400 
уголовных дел.  Более 
3400 раз  дознаватели 
выезжали на места про-
исшествий.

Ирина Пантелеева

10 октября юби-
лей совместной 
жизни отметила 
чета Хозяино-
вых. Золотую 
свадьбу супруги 
Василий 
Павлович и 
Раиса Михай-
ловна отметили 
торжественно
в малом зале 
отдела ЗАГС 
администрации 
Сургута. 

будущем каждый год был зо-
лотым и наполнен положи-
тельными эмоциями и ра-
достью.

Андрей Нестеров

Индексация 
детских
выплат

Стало известно о том, 
что в сквере на улице 
Чехова будет возведена 
стела в память о лик-
видаторах аварии на 
Чернобыльской атом-
ной электростанции 
26 апреля 1986 года.

Стелу должны установить к 
декабрю 2009 года. Компью-
терная модель стелы будет 
готова через месяц, а начало 
ее изготовления планируется 
на конец ноября. 

Один из вариантов про-
ектирования стелы предпо-
лагает выполнение ее с ис-
пользованием в качестве 
основного конструктивного 
несущего элемента готовой 
сварной конструкции. Она 
представляет собой три изо-
гнутых в верхней части дуги 
разной высоты (из трубы кру-

В сквере на Чехова поставят 
стелу погибшим чернобыльцам

глого сечения), соединенные 
по вертикали. На имеющих-
ся трех гранях данной кон-
струкции предполагается за-
крепить три доски (из камня, 
металла или их комбинации) 
с изображениями и текста-
ми. Второй вариант конструк-
ции – авторский. Изготовите-
лям стелы было предложено 
предусмотреть антивандаль-
ную защиту.

Игорь Бурмасов

Какого размера нанонаграды для ученых?Какого размера нанонаграды для ученых? 

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ РЕЙТИНГ СУРГУТА СОХРАНИЛ-ИНВЕСТИЦИОННЫЙ РЕЙТИНГ СУРГУТА СОХРАНИЛ-
СЯ НА УРОВНЕ ПРОШЛОГО ГОДА, И МЫ ДОЛЖНЫ СЯ НА УРОВНЕ ПРОШЛОГО ГОДА, И МЫ ДОЛЖНЫ 
ПОДДЕРЖАТЬ ЭТОТ УРОВЕНЬПОДДЕРЖАТЬ ЭТОТ УРОВЕНЬ

А ПО КУЛЬТУРЕ ЮГРА НА 10 ПРОЦЕНТОВ А ПО КУЛЬТУРЕ ЮГРА НА 10 ПРОЦЕНТОВ 
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новости
Баритон против тенора

Новогодний подарок для пенсионеров

Молодежь Сургута
преуспела в науке и бизнесе

Окончание.
Начало на 1-й стр.

В рамках программы 
«Родовый сертификат» в 
лечебно-профилактические 
учреждения округа с начала 
года перечислено более 154 
млн. рублей. Из них более 50 
миллионов рублей направи-
ли роженицам из Сургута и 
Сургутского района.

Стоит отметить, что у жите-
лей округа полноценная се-
мья все чаще стала ассоци-
ироваться с семьей, где есть 
не менее двух детей. Так, 
в этом году на 1, 8 процента 
увеличилось число югорча-
нок, ставших мамами во вто-
рой и третий раз. В Сургуте 
и Сургутском районе в этом 
году их 50, тогда как в про-
шлом было всего 30. Впер-
вые жительницы Сургута ро-
жают в среднем в 25 лет. По-
прежнему югорские малыши 
отличаются «богатырскими» 
характеристиками - они са-
мые крупные в УрФО. Сред-
ний рост новорожденного - 
52, 8 см, вес - 3 кг 430 г. 

Наблюдающийся в Югре 
бэби-бум специалисты свя-
зывают с государственной 
поддержкой. Находясь под 
защитой социально ориенти-

Мода на детей
Югра вновь бьет рекорды по рождаемостиЮгра вновь бьет рекорды по рождаемости

рованной политики, которая 
проводится в нашем окру-
ге, многие сегодня выбира-
ют рождение ребенка как 
лучшее антикризисное сред-

ство. Ясно, что маму, которая 
находится в отпуске, никто 
не сможет уволить. Кроме то-
го, на основании федераль-
ных и региональных законов 

многодетным семьям уста-
новлен широкий перечень 
мер социальной поддерж-
ки в виде различных доплат, 
пособий, компенсаций. В 
округе также предусмотре-
ны финансовая поддержка 
в виде государственной со-
циальной помощи и единов-
ременная помощь при воз-
никновении экстремальной 
жизненной ситуации. Следу-
ет отметить, что на террито-
рии Югры численность по-
лучателей ежемесячного по-
собия многодетным семьям 
стабильно растет и состав-
ляет 10 процентов, или 800 
новых многодетных семей в 
год.

В целях поддержки мно-
годетных семей губерна-
тор Югры Александр Фили-
пенко недавно рекомендо-
вал своим замам изыскать 
этим категориям граждан 
возможность заниматься 
на более льготных услови-
ях индивидуальным жилищ-
ным строительством, а му-
ниципальным образовани-
ям - активнее строить соци-
альное жилье. Как сообщили 
в пресс-службе главы реги-
она, в округе в настоящее 
время в органах социальной 
защиты населения зареги-
стрировано порядка 9,5 ты-
сячи многодетных семей, в 
которых воспитываются бо-
лее 30 тысяч несовершенно-
летних детей.

Андрей Лазарев. Фото 
Леонида Березницкого

Городская антинаркоти-
ческая акция «Защитить 
сердцем», иницииро-
ванная предприятием 
«Газпром переработка» 
и поддержанная адми-
нистрацией города, вы-
шла на новый этап. Те-
сты, с помощью которых 
можно легко и быстро 
определить наличие 
наркотика в организме 
человека, распределены 
по школам и уже розда-
ны родителям учеников. 
Организаторы ждут 
результатов анализов.

Акция «Защитить сердцем» 
стартовала в августе этого го-
да. Ее главная цель, по словам 
организаторов, - сформиро-
вать у подрастающего поколе-
ния социально ответственную 
позицию здорового образа 
жизни, а также заставить ро-
дителей внимательнее отно-
ситься к своим детям. Ведь 
именно невнимание родите-
лей является главной причи-
ной того, что подростки при-
стращаются к наркотикам.

Кроме массовых меропри-
ятий и работы «телефона до-
верия», акция содержит до-
бровольную сдачу анализов 
ее участниками на содержа-

ние наркотических веществ в 
организме. Анализ осущест-
вляется с помощью специаль-
ной тест-полоски, которую не-
обходимо погрузить в мочу об-
следуемого, – результат будет 
готов в считанные секунды.

Напомним, что попытки 
массового добровольного об-
следования учащихся на нар-
козависимость в школах Сур-
гута имели место и ранее, но 
обследоваться в медкабине-
тах образовательных учреж-
дений практически никто не 
пожелал. Теперь по совету 
специалистов городского де-
партамента образования тест-
полоски решено раздавать ро-
дителям школьников на дом.

- Пусть родители сами ре-
шают, проверять или нет свое-
го ребенка, и если проверять, 
то в какой момент, - говорят 
организаторы.

Следующий шаг акции – это 
психологическая помощь тем 
родителям, дети которых по 
результатам теста оказались 
наркозависимыми. Консуль-
тацию специалиста в данном 
случае можно получить по «те-
лефону доверия» 25-41-13.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Проверь дневник и...
результат теста

Родителей школьников вооружили тестами
для определения наркозависимости у своих детей

В воскресный вечер в пятом часу после полудня в зале 
колледжа русской культуры имени Знаменского схлест-
нутся в поединке звонкий тенор и мощный баритон. 
Дуэль на голосах разыграют гости окружной столицы.  

Причина поединка – премьера концертной программы 
ансамбля русских народных инструментов «Ларец». 

Новая программа «Дуэль» – музыкальный поединок меж-
ду солистами концерта, лауреатами международного кон-
курса Алексеем Исаевым (баритон) и Андреем Невьянце-
вым (тенор). Оружие голосистым соперникам заменят ми-
ровые шедевры вокальной музыки. В программе прозвучат 
популярные неаполитанские и русские народные песни. 

Аэлита Ахмедова 

Власти Югры со следующего года решили поддержать 
неработающих пенсионеров, чья пенсия не дотягивает 
до прожиточного минимума. С 1 января 2010 года таким 
югорчанам будет выплачиваться социальная доплата 
к пенсии. Об этом сообщает пресс-служба губернатора 
ХМАО.

Величина прожиточного минимума пенсионера будет уста-
навливаться ежегодно окружным законом не позднее 1 ноя-
бря и доводиться до сведения Пенсионного фонда РФ. Напом-
ним, что во втором квартале текущего года величина прожи-
точного минимума по ХМАО для пенсионеров составляла 
6 559 рублей.

В настоящее время документы, регламентирующие правила 
обращения и установления новой выплаты, дорабатываются.

Наталья Быкова

Четверо молодых сургутян были награждены почет-
ными грамотами по итогам I форума молодежи УрФО 
«Актив-2009», который прошел в конце сентября в 
Тюмени под лозунгом «Россия начинается с тебя!». Вы-
яснилось, что сургутской молодежи есть чем похвастать 
в научной деятельности и предпринимательстве.

Всего от Ханты-Мансийского автономного округа в фору-
ме участвовало 50 молодых людей, проявивших себя в той 
или иной сфере; девять из них представляли наш город. 

Участники форума, съехавшиеся со всех регионов УрФО, 
в течение трех дней работали в составе шести тематических 
площадок: «Детские и молодежные общественные объеди-
нения», «Движение студенческих трудовых отрядов», «Во-
лонтерские профилактические отряды», «Советы молодых 
ученых и аспирантов», «Молодежное предпринимательство» 
и «Молодежные общественные палаты и парламенты». 

По итогам форума четверо сургутян были признаны луч-
шими в своих направлениях. Среди молодых ученых был от-
мечен студент Сургутского института нефти и газа, победи-
тель городского конкурса «Золотое будущее Югры» Алексей 
Анисимовец. В области молодежного предпринимательства 
почетные грамоты получили сургутяне Дарья Ломаева, ге-
неральный директор ООО «Бизнес опора»; Геннадий Тош-
кин, генеральный директор группы компаний «Сервис ма-
стер», и Андрей Косов – дилер сотовой связи.

Сергей Крестов

С начала года в отношении четырех сургутских мили-
ционеров были возбуждены уголовные дела. Об этом 
рассказал начальник УВД по г. Сургуту Юрий Русаков.

Первое дело касается заместителя начальника ГИБДД 
УВД по г. Сургуту, который «смягчил» наказание одному из 
нарушителей. Дело уже передано в суд. Еще одно уголовное 
дело возбуждено в отношении сотрудника ОСО ПНОН, кото-
рый занимался сбытом наркотических средств. В ходе про-
верки выяснилось, что он хранил наркотик в служебной ма-
шине - именно там было обнаружено порядка одного кило-
грамма героина «на продажу». 

Не избежит уголовной ответственности и сотрудник мед-
вытрезвителя, который похитил кредитную карточку у одно-
го из доставленных в учреждение горожан и впоследствии 
попытался снять со счета деньги. Последнее уголовное де-
ло касается применения табельного оружия в служебном 
кабинете сотрудником отделения уголовного розыска. Хотя 
предварительная проверка показала, что применение ору-
жия было законным, уголовное дело все же было возбуж-
дено. 

Ирина Пантелеева

Уголовники в погонах?

борьба с наркоманией

Во избежание распро-
странения эпидемии 
гриппа в школах горо-
да территориальный 
отдел Роспотребнад-
зора призывает роди-
телей подстраховаться 
и, если кто-то из 
членов семьи занемог, 
ни в коем случае не 
отпускать школьника 
на учебу.

Будьте готовы к проведе-
нию домашнего обучения, 
обращаются к родителям со-
трудники Роспотребнадзора 
с сайта городской админи-
страции. Если ребенок пере-
болел гриппом и выздоро-
вел, рекомендуется хотя бы 
неделю подержать его дома. 
Кроме того, несовершенно-
летний не должен ходить в 
школу даже в том случае, ес-
ли грипп перенес не он сам, 
а кто-то из членов семьи. В 
этом случае школьнику нуж-
но как минимум пять дней не 
выходить из дома, а родите-
ли должны регулярно изме-
рять у него температуру.

Для учащихся, которые по 
вышеназванным причинам 
окажутся в домашней изоля-
ции, школы могут предложить 
дистанционные формы обу-
чения – общение с учителем 
по телефону и даже уроки в 
режиме он-лайн.

Сергей Крестов

Заболел дедушка?
В школу ни ногой!

здоровье
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знай наших!

На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Главной антикризисной 
новостью прошедшей 
недели стала ини-
циатива губернатора 
Александра Филипенко 
по сокращению чис-
ленности Правитель-
ства округа. Сегодня 
в состав окружного 
правительства входит 
31 человек. Разные 
СМИ округа пишут о 
том, что сокращение 
будет почти двукрат-
ным, но пока никакой 
официальной инфор-
мации о реорганизации 
не поступало. Зато 
точно известно, что 
в ближайшее время 
будет оптимизирована 
численность большин-
ства органов местного 
самоуправления. Хотя 
эксперты говорят о 
том, что это не даст 
нужного эффекта.

Экономист Андрей Лав-Андрей Лав-
ренецренец на первое место 
ставит другую губернатор-
скую инициативу - по со-
кращению расходов бюд-
жета и увеличению нало-
гооблагаемой базы. Имен-

В России сегодня бюджетная политика 
меняется скоротечно. Наш губернатор 

не видит в изменениях нового.
- Новые аспекты в бюджетной и налого-
вой политике, высказанные в Тюмени, за-
ставляют нас провести серьезную допол-
нительную работу. Причем я не вижу ни-
чего критического в новациях Правитель-
ства РФ. Не меняя основных направлений 
социально-экономического развития ав-
тономного округа, мы должны приложить 
максимум усилий по наращиванию налого-
облагаемой базы и привлечению дополни-
тельных источников финансирования, - 
приводит высказывание губернатора его 
пресс-служба.

Время эффективности
Правительство Югры сокращается в размерах и увеличивает 

налогооблагаемую базу
но это, по мнению Андрея 
Петровича, поможет Югре 
уверенно стоять на ногах 
в кризис, а когда наступит 
эпоха роста, эта мера даст 
почти тройной эффект.

Бюджетным учрежде-
ниям и некоммерческим 
структурам сегодня пред-
ложено искать кроме го-
сударственных средств 
еще и частные инвести-
ции, меценатов. Глава 
Сургута Александр Сидо-Александр Сидо-
ровров на форуме обществен-
ных объединений заявил 
о том, что теперь органы 
местного самоуправления 
призваны сделать все для 
того, чтобы возродить ме-
ценатство в той или иной 
форме, сделать популяр-
ной благотворительность, 
поскольку федеральная 
основа в виде законода-
тельной базы для этого 
имеется.

Пока со стороны вла-
стей округа не было заяв-
лений о том, куда же будут 
направлены сэкономлен-
ные средства. Но это всем 
и так ясно: многие объ-
екты капитального строи-
тельства сегодня остались 
без финансирования. Как 
отметил заместитель пред-

седателя Правительства 
Югры Алексей Сафиоллин,Алексей Сафиоллин, 
строить лучше в кризис, 
чем после него, поскольку 
сегодня цены ниже.

Александр Филипенко Александр Филипенко в 
нынешних антикризисных 
инициативах видит более 

глубокий смысл. На за-

седании Думы округа он 
отметил, что все действия 
по экономии расходов по-
зволят вернуться к следо-
ванию Стратегии 2020, 
задачам, которые были 
поставлены в начале 2009 
года.

– Необходимые сокра-
щения позволят нам вы-

полнить в полном объеме 
программу по детским са-
дам, все мероприятия по 
охране правопорядка. Нам 
сегодня нужно 35 млрд. 
рублей. Но их нет. Значит, 
нужно работать. Пусть бу-
дут 5,5 млрд., но сегодня, 
чтобы их получили те, кто 

нуждается, уже завтра. Хо-
роша ложка к обеду, - ска-
зал губернатор округа.

Что ж, уже через полго-
да можно ожидать эффек-
та от нынешних антикри-
зисных мер. Время пока-
жет, каким он будет.

Андрей Нестеров

Экономиче-
ский кризис, 
лихорадив-
ший страну и 
наш регион в 
течение года, 
не повлиял на 
уровень ин-
вестиционной 
привлекатель-
ности Сургута, 
считают не-

зависимые эксперты. 
По версии междуна-
родного рейтингового 
агентства Standard and 
Poor`s, рейтинг Сургу-
та за год не изменился.

Прогноз – «Стабильный» 
Сургут все так же инвестиционно 

привлекателен

- Инвестиционный рей-
тинг Сургута сохранился 
на уровне прошлого года. 
Мы должны способство-
вать тому, чтобы поддер-
жать этот уровень, - ска-
зал на недавней конфе-
ренции малого и средне-
го предпринимательства 
заместитель главы города 
Роман Марков.Роман Марков.

Напомним, что год на-
зад агентство Standard 
and Poor`s характеризо-
вало рейтинг Сургута по 
международной  шкале 
«ВВ-» и по национальной 

- В прошлом году в «Теннисном цен-
тре» проходила прекрасная выставка 
под названием «Православный ход-

2008». Так она понравилась, что я ходила туда каж-
дый день. Говорили, что мероприятие станет тра-
диционным. Хотелось бы знать, когда именно и где 
планируется следующая выставка? (Наталья Никола-
евна, ул. 30 лет Победы).

Ксения Ясинская,Ксения Ясинская, сотрудник ОВЦ «Югорские кон-
тракты»:

- Выставка под таким названием планируется 
весной 2010 года. В Сургут будут доставлены уни-
кальные экспонаты из многих регионов России. На-
кануне выставки в СМИ пройдет более подробная 
информация.

- Родился ребенок, мальчик Илья. У нас есть орде-
ра и типовые договоры. Я обратилась в управление 
учета и распределения жилья для внесения в ордер 
и типовой договор ребенка. Но мне отказали. На ка-
ком основании? Ведь двое моих детей уже внесены 
в документы… (Наталья Дорошенко).

Ответ подготовлен управлением учета и распре-управлением учета и распре-
деления жилья администрации города Сургута:деления жилья администрации города Сургута: «В 
адрес управления учета и распределения жилья ад-
министрации города 6 октября 2009 года поступи-
ло заявление от Шандора Иштвана Шандоровича об 
оформлении договора социального найма на квар-
тиру 312 в доме 45/1 по улице Маяковского на со-
став семьи 7 человек: Шандор Иштван Шандорович 
– наниматель; Дорошенко Наталья Александровна 
– бывшая жена; Сорокина Галина Александровна 
– сестра; Мусаев Тимур Магомедович – племянник; 
Шандор Иштван Иштванович – сын; Шандор Снежа-
на Иштвановна – дочь; Дорошенко Илья Алексан-
дрович – сын бывшей жены. 

Договор социального найма на квартиру 312 в 
доме 45/1 по улице Маяковского оформлен на со-
став семьи 7 человек с учетом несовершеннолетне-
го Дорошенко И.А.

Отказ нанимателю данной квартиры Шандору 
И.Ш. в оформлении договора социального найма 
на жилую площадь управлением учета и распреде-
ления жилья не направлялся».

- Вчера посмотрел телекадры о Сургутской ГРЭС-2 
и задумался над экологическим вопросом: какой 
высоты там дымовые трубы? (Владимир Леонидо-
вич, ул. Энтузиастов).

«Три ствола дымовых труб высотой 270 метров, 
как корабельные мачты, возвышаются над город-
скими просторами. Автором уникального проекта 
ГРЭС-2 стал главный инженер Уральского отделе-
ния ВГПИ «Теплоэлектропроект» Владимир Глухов». 
«В 1981 году началось бетонирование фундамента 
первой дымовой трубы высотой 270 метров Сургут-
ской ГРЭС-2» (по материалам «СТ»).(по материалам «СТ»).

- До сих пор считалось, что залежи нефти и при-
родного газа образовались в доисторические вре-
мена на основе ископаемых животных. Теперь эта 
теория будто бы опровергнута учеными. Так ли это? 
(Юрий Абрамов, проспект Мира).

Профессор МГУ Владимир КучеровВладимир Кучеров с ассистента-
ми Антоном Колесниковым и Александром Гончаро-Антоном Колесниковым и Александром Гончаро-
вымвым совместно с отделом энергетических техноло-
гий Королевского технологического института (KTH) 
в Стокгольме смогли в лабораторных условиях до-
быть углеводороды из неорганических молекул. От-
крытие гласит, что для образования нефти-сырца и 
природного газа вовсе не требуются залежи вымер-
ших ископаемых животных. Главное – процесс обра-
зования углеводородов автоматически стартует сам 
под действием давления и тепла в глубинных слоях 
нашей планеты. 

Более того, зная требуемые величины температуры 
и давления, можно вычислять расположение под зем-
ной корой новых месторождений. Эта почти контррево-
люция, доказывающая неисчерпаемость ресурсов и 
безостановочный рост, открывает миру и особенно 
нефтяным компаниям совершенно новые перспек-
тивы: падение цен на поиск, добычу и производство 
нефти. Так что, по теории Кучерова, никакой пост-
нефтяной эры не надо бояться. Югра наша вечна. 
Ура, товарищи!

Затоваренность при-
лавков импортом 
является преградой 
для развития местных 
производств. Об этом 
заявили сургутские 
предприниматели.

Многие из них вынужде-
ны свернуть свой бизнес 
и переключиться на сер-
вис. Владелица сургутско-
го ателье «Горностай» за-
явила о том, что она боль-
ше не будет шить свои шу-
бы. Завезти китайский или 
польский товар в Сургут 
дешевле, чем произвести 
свой на месте, в городе.

У экономистов своя точ-
ка зрения на эту тему. Ан-Ан-
дрей Лавренецдрей Лавренец считает, 
что изначально предпри-
нимателям не стоило вы-
бирать те сферы бизнеса, 
где уже доминируют из-
вестные мировые бренды. 
Впрочем, сегодня трудно 
найти сферу, где нет про-
дукции транснациональ-
ных корпораций.

Игорь Бурмасов

Сургутские 
бизнесмены 
недовольны 
импортом

рынок

политика округа

«ruAA-» прогнозом «Ста-
бильный».

По мнению специали-
стов департамента по эко-
номической политике го-
рода, позитивный рейтинг 
Сургуту удается поддержи-
вать низким уровнем дол-
га, качеством городской 
инфраструктуры, которое 
выше среднероссийских 
показателей, и довольно 
высоким уровнем благо-
состояния населения.

Сергей Крестов. Фото 
Леонида Березницкого
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мультимедиа

Впервые центр «Добрый 
волшебник» распахнул свои 
двери для детей-инвалидов 
в 1993 году. Вначале дея-
тельность учреждения была 
организована по типу дет-
ского сада с целью меди-
цинской и педагогической 
реабилитации малышей. 
Затем здесь были открыты 
четыре класса начальной 
школы для обучения детей-
инвалидов. С 2006 года 
центр «Добрый волшебник» 
приобрел окружной статус. 

Сегодня в Сургуте про-
живают более 800 детей-
инвалидов, из них 175 по-
сещают центр «Добрый вол-
шебник». Мальчики и девоч-
ки с нарушениями зрения, 
центральной нервной систе-
мы, опорно-двигательного 
аппарата, речи и интеллекта 
здесь не только проходят ле-
чебные процедуры, но и по-

«Добрый волшебник» дарит надежду
Реабилитационный центр 
для детей и подростков 
с ограниченными возмож-
ностями «Добрый вол-
шебник» на днях отметил 
свое 16-летие.

лучают свою порцию любви 
и ласки. С детьми занима-
ются медики, логопеды, де-
фектологи, психологи, соци-
альные работники. Это спе-
циалисты, в первую очередь 
наделенные добрым серд-
цем и терпением. Ведь это 
непросто - работать с детиш-

ками, у которых от рождения 
тяжелая патология. За годы 
существования около двух 
тысяч  мальчиков и девочек 
почувствовали себя лучше 
благодаря умелым и забот-
ливым рукам сотрудников 
«Доброго волшебника». 

- Десятки детей пришли 
к нам, абсолютно не имея  
навыков к самообслужи-
ванию, не умеющие пере-
двигаться самостоятельно, 
и именно в нашем центре 
«Добрый волшебник» они 
научились ходить, сдела-
ли первые шаги в большую 
жизнь. Это, я думаю, глав-
ный наш результат, - отме-
тила, поздравляя работни-
ков и воспитанников цен-
тра, начальник управления 
социальной защиты насе-
ления по г. Сургуту Татья-
на Османкина.

В реабилитации детей-
инвалидов в «Добром вол-
шебнике» используют: ме-
тод кондуктивной педаго-
гики, уникальный костюм 
«Адели», лечебную физ-
культуру, коррекционно-
педагогические методики, 
массаж, парафинотерапию, 

водолечение, лазеротера-
пию, тренажеры и спортивно-
оздоровительные мето-
дики, игротерапию и арт-
терапию. 

В прошлом году в «До-
бром волшебнике» появи-
лась служба визитирова-
ния. Проект предназначен 
для детей-инвалидов, кото-
рые не могут посещать шко-
лы и детские сады. Сотруд-
ники центра приходят в се-
мьи и стараются обучить 
ребенка и родителей со-
вместным видам деятельно-

сти, необходимым для адап-
тации ребенка-инвалида в 
обществе. 

А недавно заслуги сотруд-
ников реабилитационного 
центра были признаны и на 
окружном уровне. Програм-
ма летнего оздоровительного 
отдыха «Наш город» и семей-
ный клуб «Планета детства» 
по работе с семьями, имею-
щими детей с тяжелыми фор-
мами ДЦП, удостоились гран-
тов губернатора Югры. 

Александр Данилов. Фото 
Леонида Березницкого

В округе составлен рей-
тинг культурной активно-
сти территорий. В лиде-
рах – Лангепас, Сургут в 
числе последних.

В процессе исследования 
учитывалась популярность и 
результативность работы го-
родских, поселковых и сель-
ских учреждений культуры. 
Результаты рейтинга вызва-
ли неоднозначную реак-
цию культурных работников. 
Свои оценки и мысли по по-
воду проведенного рейтинга 
работники культуры выска-
зали на заседании выезд-
ной коллегии департамента 
культуры и искусства ХМАО – 
Югры, которое состоялось в 
Сургуте 9 октября.

В основном возмущались 
представители крупных муни-
ципалитетов. Согласно рей-
тингу им дали фору такие ма-

Какой город культурней?
рейтинг

ленькие территории, как, на-
пример, Лангепас, который 
оказался в лидерах по уча-
стию населения в культурных 
мероприятиях. По словам 
участников заседания, лан-
гепасовские работники куль-
туры, ведя учет мероприяти-
ям, засчитывали и все мо-
лодежные дискотеки, кото-
рые регулярно проводятся в 

муниципальных клубах. Тог-
да как, например, в Сургуте 
в расчет шли лишь меропри-
ятия городского масштаба с 
вовлечением нескольких ты-
сяч человек.

Представители руковод-
ства окружного департамен-
та культуры и искусства Алек-
сандр Конев и Эрика Сур-
гутскова согласились с тем, 

соцзащита

Фондовые биржи уже 
вторую неделю по-
казывают устойчивый 
рост. Индексы деловой 
активности повышаются. 
Все это дает аналитикам 
повод говорить о по-
зитивных тенденциях и 
начале выхода из кри-
зиса. Но, честно говоря, 
в последнее как-то не 
очень верится. Достаточ-
но посмотреть на то, что 
происходит в индустрии 
моды. Прошедшие в Лон-
доне, Милане и Париже 
модные показы особого 
оптимизма как-то не вселяют. 

По мнению члена Союза дизайнеров России Лари-
сы Королевой, кризисные явления в модной индустрии 
вызваны достижениями 20 века: «Сегодня просто пере-
бор вещей в торговле, их перемоделировали, очень мно-
го сшили, много выпустили, поэтому кризис заставил нас 
подумать: а надо ли нам столько?»

Как ни парадоксально это звучит, но мода всегда бы-
ла отражением каких-либо общественных тенденций. По-
явление нового стиля в одежде, как правило, было про-
диктовано политическими или социальными изменения-
ми. Не углубляясь совсем далеко в историю, достаточно 
вспомнить, как в послевоенные годы появился женский 
брючный костюм. Точнее, из-за чего? 

Чулочная промышленность работала плохо, чулок бы-
ло мало, и стоили они дорого. Таким образом женщины 
научились ходить в брюках. 

Сегодня на фоне кризиса экономического индустрия 
моды тоже испытывает кризис. Причем самый жестокий 
— идейный. 

«Недавно я вернулась из Италии. Кризис в моде чув-
ствуется даже среди итальянцев, - рассказывает Лариса 
Королева. - Как они ни старались говорить нам о каких-
то модных течениях и трендах, сами тут же критиковали 
то, что показывали. Мы поняли так: сегодня модно быть 
самим собой». 

Вот уж кто точно не испытывает никакого кризиса жан-
ра и не боится быть самим собой, так это молодые ди-
зайнеры! Это еще раз доказал прошедший в Сургуте ре-
гиональный конкурс «Fashion art». Оригинальные идеи, 
смелые сочетания, дерзкое смешение эпох и стилей! На 
фоне магазинного однообразия коллекции начинающих 
модельеров выглядят свежо и ярко. Уже на конкурсном 
показе нашлось немало желающих, готовых купить эти 
вещи хоть сейчас же. Но, к сожалению, практически все 
коллекции остаются у авторов. Или в лучшем случае осе-
дают в театральных студиях. 

По признанию участницы конкурса Анастасии Ананьи-
ной, пока она не рассматривает создание моделей одежды 
как способ заработка, для начала она хотела бы набраться 
опыта, а лишь потом продавать созданные ее вещи. 

Сомнения молодых понятны. Пока их имена нико-
му неизвестны. А без имени-бренда совмещать творче-
ство и бизнес было бы рискованно и даже самонадеян-
но. Не исключено, что за именами дело не станет. Ав-
торы лучших коллекций, показанных на «Fashion art», бу-
дут приглашены в столицу на конкурс «Русский силуэт», 
а кроме того, пройдут стажировку в домах моды Санкт-
Петербурга. Все это, безусловно, хорошо. Но возникает 
вопрос: «А вернутся ли они после этого в Сургут? Что их 
здесь ждет?» 

Заявленная задача регионального конкурса — дать 
молодым дизайнерам возможность реализовать себя 
именно здесь, на нашей территории. И вроде бы для это-
го у них сегодня все есть. Есть свежие идеи и неуемная 
фантазия. Есть желание творить. Дело за малым. Необ-
ходимо помочь им в продвижении этих идей. Тогда, гля-
дишь, и мы перестанем оглядываться на то, что носит Ев-
ропа. А начнем сами диктовать модные тенденции сезо-
нов. Ну чем, в конце концов, Сургут хуже Милана?

Люся Осьминкина 

Чем Сургут 
хуже Милана?

Вот уже девятый год под-
ряд в Сургуте проводится 
традиционный Кубок Югры 
по плаванию. Для большин-
ства ведущих спортсменов из 
нашего округа это очередная 
возможность проверить 
свои силы перед пред-
стоящим Кубком России на 
короткой воде. На этот раз 
турнир сделали открытым, 
а это означало, что побо-
роться за заветный трофей 
смогут и пловцы из других 
регионов. 

Надо признать, что 
организаторы тур-
нира довольно силь-

но рисковали, открыв этот Ку-
бок для спортсменов из дру-
гих областей и округов. Ведь 
до этого элитный трофей  ни 
разу не покидал пределов на-
шего округа, более того, он ни 
разу не выезжал из Сургута. 

На этот раз в КСК «Гео-
лог» кипели настоящие стра-
сти. Что и говорить,  ведь на 
турнир приехали мастера са-
мого высокого уровня. По-
рой для победы мастерского 
норматива не хватало, нужно 
было установить личный ре-
корд. 

Именно это и сделал пло-
вец из Тюмени Альберт Маль-
цев, которой впервые в сво-
ей жизни проплыл 50 метров 
брассом быстрее двадца-
ти девяти секунд. Очень вы-
сокий результат на этой же 
дистанции у женщин показа-
ла мастер спорта междуна-
родного класса из Нижнего 
Тагила Дарья Деева – 31,29 
сек. Это ровно на три секун-
ды лучше, нежели у финиши-
ровавшей второй Дарьи Жи-
буниной из Когалыма. 

На дистанции вдвое длин-
нее, но уже баттерфляем 
местных болельщиков по-
радовала Евгения Каледин-
ская, которая довольно уве-
ренно выиграла золотую ме-
даль. У мужчин вновь празд-
новал победу представитель 
тюменской школы плавания 
Александр Спиридонов.

Что касается стометров-
ки вольным стилем, то у жен-
щин на победу претендовали 
сразу  две сургутянки – Ната-
лья Миселимян и Нина Сара-
фанова. В результате неверо-
ятно упорной борьбы первой 

Кубок Югры опять 
остался дома

финишного бортика косну-
лась Наталья. 

Мужчины плыли кролем 
дистанцию вдвое длиннее. 
Здесь все наши надежды бы-
ли связаны с Максимом Ред-
ковым. Однако два пловца из 
Екатеринбурга навязали на-
шему спортсмену такой темп, 
с которым наш чемпион спра-
виться не смог. В результате 
только бронза, а победил Ев-
гений Болотов.

Кроль на спине всег-
да был сильной сто-
роной местных плов-

цов. Не стал он исключением 
и на этот раз на стометров-
ке у мужчин. Все три наших 
спортсмена поднялись на 
пьедестал почета. Что каса-
ется высшей ступени, то ее по 
праву занял Александр Ма-
чульский, который не толь-
ко выиграл золотую медаль, 
но и установил новый рекорд 
ХМАО-Югры (57,99 сек.) 

Так же здорово выступи-
ла, только уже на двухсотме-
тровке, подруга Александра 
по сборным Югры и Сургута 
Ольга Семенова. Ее результат  
- 2.16,21 тоже стал новым 
высшим достижением наше-
го округа. 

Во второй день соревно-
ваний уже в первом же фи-
нале на дистанции 50 метров 
кролем на спине  Александр 
Мачульский опять порадовал 
своих поклонников, вновь 
выиграв золотую медаль. А 
вот у женщин произошла пер-
вая осечка. 

 Дело в том, что реаль-
но претендовала на главный 
кубок в личном зачете толь-
ко сургутянка Анна Киселе-

ва. Но, когда в Сургут прие-
хала участница Олимпиады 
в Пекине Ксения Москвина 
из Салехарда, стало очевид-
ным, что кубок может уехать 
из Югры. 

И пловчиха начала прила-
гать все к этому усилия. Уже 
на «полтиннике» кролем на 
спине, она выиграла у нашей 
чемпионки больше секунды. 
И тем самым сделала серьез-
ную заявку на победу в лич-
ном первенстве. 

Надо признать, что Анна 
приняла вызов грозной со-
перницы и спустя час выигра-
ла золотую медаль на дистан-
ции в 400 метров комплекс-
ным плаванием. 

Победа Ани, видимо, 
сильно воодушеви-
ла Максима Редко-

ва. Поэтому он тоже вырвал 
победу на этой же дистан-
ции буквально на последних 
метрах, опередив Владими-
ра Крымсакова из Ханты-
Мансийска всего на три де-
сятые секунды.          

К сожалению, больше по-
бед в этот день у пловцов из 
Югры не было. В оставшихся 
дисциплинах сильнее осталь-
ных были представители 
Свердловской области.

В третий день турнира все 
с нетерпением ждали оче-
редной очной дуэли меж-
ду Ксенией Москвиной и Ан-
ной Киселевой на дистанции 
50 метров баттерфляем. И 
надо признать, это было за-
хватывающее зрелище. Анна 
так быстро плыла, что впер-
вые в своей спортивной био-
графии выплыла из двадцати 
восьми секунд (27,96) и тем 
самым установила новый ре-
корд ХМАО-Югры.  Что каса-

ется Ксении, то она проигра-
ла нашей чемпионке чуть  ме-
нее секунды. 

И вновь победный по-
чин Анны поддер-
жал только Алек-

сандр Мачульский, который 
добыл свою третью золотую 
медаль на дистанции в две-
сти метров кролем на спине. 

Под занавес третьего дня 
турнира состоялась довольно 
принципиальная эстафета, в 
которой принимали участие 
обе претендентки на личное 
первенство. Однако Виолет-
та Романовская, Наталья Ми-
селимян и Нина Сарафано-
ва помогли Анне Киселевой 
и здесь одолеть Ксению Мо-
сквину и трех ее подруг по ко-
манде. 

Поправить свое положе-
ние Ксения Москвина мог-
ла еще в последний день 
турнира. Но для этого ей 
нужно было все выигры-
вать. К сожалению, участ-
ница Олимпийских игр уже 
не смогла на равных бо-
роться с сургутянками. На 
дистанции в пятьдесят ме-

тров вольным стилем она 
была третьей, проиграв 
Нине Сарафановой и Ната-
лье Миселимян. Такой же 
результат она показала и на 
стометровке баттерфляем, 
пропустив вперед Евгению 
Калединскую и Нину Сара-
фанову.

Что касается Анны Киселе-
вой, то в сложившейся ситуа-
ции упустить победу она уже 
не могла. Более того, она по-
ставила жирную золотую точку, 
выиграв под занавес соревно-
ваний заплыв на 200 метров 
комплексным плаванием. 

Вообще, заключительный 
день был для сборной ХМАО-
Югры как никогда урожай-
ным на золотые медали. В 
своих дисциплинах их полу-
чили Максим Редков, Иван 
Афаневич и младшая сестра 
Анны Киселевой – Ксения Ки-
селева. 

Таким образом, в команд-
ном зачете сборная Югры, 
опередив всех своих сопер-
ников, в очередной раз стала 
победителем этого Кубка. А в 
личном зачете победа доста-
лась подопечной Олега Гра-
матикополо, мастеру спорта 
международного класса Анне 
Киселевой.

В Югре проходит интернет-сессия шахматного 
мастерства, организованная окружным интернет-
центром.

Это бюджетное учреждение существует три года 
и уже стало значимым в формировании современ-
ной информационной культуры. С помощью интернет-
технологий здесь обучают шахматам всех желающих и, 
повышая уровень мастерства увлеченных этой игрой, 
готовят окружную сборную.

Дистанционные занятия проводят в Югре уже второй 
год. Интернет-центр первым опробовал и внедрил уни-
кальный учебный комплекс «Шахматное образование», 
который открыл неисчерпаемые возможности для ре-
бят из самых отдаленных районов и поселков.

Сессия стартовала 16 сентября. Первые десять за-
нятий для начинающих игроков из десяти территорий 
округа провел один из ведущих воронежских тренеров 
Павел Сиротин. Полторы сотни ребят освоили основ-
ные принципы игры в дебюте, познакомились с клас-
сическими примерами из партий выдающихся масте-
ров прошлого.

А с 9 октября перед мониторами сели юные ин-
теллектуалы, имеющие 1-2 разряды. Через день с 
17 часов по местному времени более 150 человек в 
Ханты-Мансийске, Сургуте, Лянторе, Когалыме, Неф-
теюганске, Урае, Нижневартовске, Пыть-Яхе, Мегионе, 
Лангепасе, Югорске, Радужном, Нягани, Лянторе, По-
качах, поселках Белый Яр, Междуреченский, Талинка 
одновременно слушали лекции международного гросс-
мейстера Рустама Хуснутдинова из Караганды. Задачи 
на шахматном поле ребятам ставят одинаковые, но ре-
шают они их индивидуально. При этом каждый в режиме 
онлайн может посоветоваться с тренером, задать уточ-
няющие вопросы. И находящийся за тысячи километров 
международный мастер дает рекомендации и дополни-
тельные задания для самостоятельной работы. А беспри-
страстный компьютер фиксирует результаты занятий.

Число слушателей дистанционных занятий посто-
янно увеличивается, поскольку сессия не является 
закрытой. В ее работе могут принять участие все же-
лающие юные шахматисты автономного округа. Ин-
терес к нововведению властей Югры столь велик, 
что в адрес руководства центра приходят письма от 
жителей других регионов России с просьбой вклю-
чить в число участников сессии их детей. Югорчане 
не отказывают.

Занятия второй группы шахматистов продлятся до кон-
ца октября. А с 4 ноября в таком же режиме начнутся ин-
дивидуальные уроки для сильнейших юных шахматистов 
округа, достигших уровня кандидата в мастера спорта.

Интернет-сессия - лишь один из этапов подготовки 
Югры к предстоящей Всемирной шахматной олимпиа-
де, которую примет столица округа в 2010 году.

- Это самое знаменательное и престижное сре-
ди шахматистов разных стран событие должно прой-
ти на достойном уровне, - отмечает губернатор Югры 
Александр Филипенко. - А генеральной репетицией 
для Ханты-Мансийска станет проведение в ноябре-
декабре текущего года финала Кубка мира по шахма-
там. К нему организаторы уже готовы. Кстати, это под-
твердила и специальная комиссия FIDE, недавно посе-
тившая город и проинспектировавшая ход подготовки 
к соревнованиям.

Заявку в интернет-центр шахматного мастерства 
Югры может прислать только руководитель шахматно-
го кружка или спортивного коллектива.

Гамбит в паутине
Будущих гроссмейстеров растят 

при помощи Интернета

Ведущий страницы – Александр Миронов

что существующая статистика 
по культурным учреждениям 
Югры нуждается в доработке.

В целом же, по словам 
Эрики Сургутсковой, удовлет-
воренность жителей Югры 
работой учреждений культу-
ры имеет вполне приемле-
мый показатель – чуть более 
70 процентов. Для сравнения, 
в Свердловской области про-
цент удовлетворенности куль-
турными мероприятиями со-
ставляет около 60 процентов.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого
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Впервые центр «Добрый 
волшебник» распахнул свои 
двери для детей-инвалидов 
в 1993 году. Вначале дея-
тельность учреждения была 
организована по типу дет-
ского сада с целью меди-
цинской и педагогической 
реабилитации малышей. 
Затем здесь были открыты 
четыре класса начальной 
школы для обучения детей-
инвалидов. С 2006 года 
центр «Добрый волшебник» 
приобрел окружной статус. 

Сегодня в Сургуте про-
живают более 800 детей-
инвалидов, из них 175 по-
сещают центр «Добрый вол-
шебник». Мальчики и девоч-
ки с нарушениями зрения, 
центральной нервной систе-
мы, опорно-двигательного 
аппарата, речи и интеллекта 
здесь не только проходят ле-
чебные процедуры, но и по-

«Добрый волшебник» дарит надежду
Реабилитационный центр 
для детей и подростков 
с ограниченными возмож-
ностями «Добрый вол-
шебник» на днях отметил 
свое 16-летие.

лучают свою порцию любви 
и ласки. С детьми занима-
ются медики, логопеды, де-
фектологи, психологи, соци-
альные работники. Это спе-
циалисты, в первую очередь 
наделенные добрым серд-
цем и терпением. Ведь это 
непросто - работать с детиш-

ками, у которых от рождения 
тяжелая патология. За годы 
существования около двух 
тысяч  мальчиков и девочек 
почувствовали себя лучше 
благодаря умелым и забот-
ливым рукам сотрудников 
«Доброго волшебника». 

- Десятки детей пришли 
к нам, абсолютно не имея  
навыков к самообслужи-
ванию, не умеющие пере-
двигаться самостоятельно, 
и именно в нашем центре 
«Добрый волшебник» они 
научились ходить, сдела-
ли первые шаги в большую 
жизнь. Это, я думаю, глав-
ный наш результат, - отме-
тила, поздравляя работни-
ков и воспитанников цен-
тра, начальник управления 
социальной защиты насе-
ления по г. Сургуту Татья-
на Османкина.

В реабилитации детей-
инвалидов в «Добром вол-
шебнике» используют: ме-
тод кондуктивной педаго-
гики, уникальный костюм 
«Адели», лечебную физ-
культуру, коррекционно-
педагогические методики, 
массаж, парафинотерапию, 

водолечение, лазеротера-
пию, тренажеры и спортивно-
оздоровительные мето-
дики, игротерапию и арт-
терапию. 

В прошлом году в «До-
бром волшебнике» появи-
лась служба визитирова-
ния. Проект предназначен 
для детей-инвалидов, кото-
рые не могут посещать шко-
лы и детские сады. Сотруд-
ники центра приходят в се-
мьи и стараются обучить 
ребенка и родителей со-
вместным видам деятельно-

сти, необходимым для адап-
тации ребенка-инвалида в 
обществе. 

А недавно заслуги сотруд-
ников реабилитационного 
центра были признаны и на 
окружном уровне. Програм-
ма летнего оздоровительного 
отдыха «Наш город» и семей-
ный клуб «Планета детства» 
по работе с семьями, имею-
щими детей с тяжелыми фор-
мами ДЦП, удостоились гран-
тов губернатора Югры. 

Александр Данилов. Фото 
Леонида Березницкого

В округе составлен рей-
тинг культурной активно-
сти территорий. В лиде-
рах – Лангепас, Сургут в 
числе последних.

В процессе исследования 
учитывалась популярность и 
результативность работы го-
родских, поселковых и сель-
ских учреждений культуры. 
Результаты рейтинга вызва-
ли неоднозначную реак-
цию культурных работников. 
Свои оценки и мысли по по-
воду проведенного рейтинга 
работники культуры выска-
зали на заседании выезд-
ной коллегии департамента 
культуры и искусства ХМАО – 
Югры, которое состоялось в 
Сургуте 9 октября.

В основном возмущались 
представители крупных муни-
ципалитетов. Согласно рей-
тингу им дали фору такие ма-

Какой город культурней?
рейтинг

ленькие территории, как, на-
пример, Лангепас, который 
оказался в лидерах по уча-
стию населения в культурных 
мероприятиях. По словам 
участников заседания, лан-
гепасовские работники куль-
туры, ведя учет мероприяти-
ям, засчитывали и все мо-
лодежные дискотеки, кото-
рые регулярно проводятся в 

муниципальных клубах. Тог-
да как, например, в Сургуте 
в расчет шли лишь меропри-
ятия городского масштаба с 
вовлечением нескольких ты-
сяч человек.

Представители руковод-
ства окружного департамен-
та культуры и искусства Алек-
сандр Конев и Эрика Сур-
гутскова согласились с тем, 

соцзащита

Фондовые биржи уже 
вторую неделю по-
казывают устойчивый 
рост. Индексы деловой 
активности повышаются. 
Все это дает аналитикам 
повод говорить о по-
зитивных тенденциях и 
начале выхода из кри-
зиса. Но, честно говоря, 
в последнее как-то не 
очень верится. Достаточ-
но посмотреть на то, что 
происходит в индустрии 
моды. Прошедшие в Лон-
доне, Милане и Париже 
модные показы особого 
оптимизма как-то не вселяют. 

По мнению члена Союза дизайнеров России Лари-
сы Королевой, кризисные явления в модной индустрии 
вызваны достижениями 20 века: «Сегодня просто пере-
бор вещей в торговле, их перемоделировали, очень мно-
го сшили, много выпустили, поэтому кризис заставил нас 
подумать: а надо ли нам столько?»

Как ни парадоксально это звучит, но мода всегда бы-
ла отражением каких-либо общественных тенденций. По-
явление нового стиля в одежде, как правило, было про-
диктовано политическими или социальными изменения-
ми. Не углубляясь совсем далеко в историю, достаточно 
вспомнить, как в послевоенные годы появился женский 
брючный костюм. Точнее, из-за чего? 

Чулочная промышленность работала плохо, чулок бы-
ло мало, и стоили они дорого. Таким образом женщины 
научились ходить в брюках. 

Сегодня на фоне кризиса экономического индустрия 
моды тоже испытывает кризис. Причем самый жестокий 
— идейный. 

«Недавно я вернулась из Италии. Кризис в моде чув-
ствуется даже среди итальянцев, - рассказывает Лариса 
Королева. - Как они ни старались говорить нам о каких-
то модных течениях и трендах, сами тут же критиковали 
то, что показывали. Мы поняли так: сегодня модно быть 
самим собой». 

Вот уж кто точно не испытывает никакого кризиса жан-
ра и не боится быть самим собой, так это молодые ди-
зайнеры! Это еще раз доказал прошедший в Сургуте ре-
гиональный конкурс «Fashion art». Оригинальные идеи, 
смелые сочетания, дерзкое смешение эпох и стилей! На 
фоне магазинного однообразия коллекции начинающих 
модельеров выглядят свежо и ярко. Уже на конкурсном 
показе нашлось немало желающих, готовых купить эти 
вещи хоть сейчас же. Но, к сожалению, практически все 
коллекции остаются у авторов. Или в лучшем случае осе-
дают в театральных студиях. 

По признанию участницы конкурса Анастасии Ананьи-
ной, пока она не рассматривает создание моделей одежды 
как способ заработка, для начала она хотела бы набраться 
опыта, а лишь потом продавать созданные ее вещи. 

Сомнения молодых понятны. Пока их имена нико-
му неизвестны. А без имени-бренда совмещать творче-
ство и бизнес было бы рискованно и даже самонадеян-
но. Не исключено, что за именами дело не станет. Ав-
торы лучших коллекций, показанных на «Fashion art», бу-
дут приглашены в столицу на конкурс «Русский силуэт», 
а кроме того, пройдут стажировку в домах моды Санкт-
Петербурга. Все это, безусловно, хорошо. Но возникает 
вопрос: «А вернутся ли они после этого в Сургут? Что их 
здесь ждет?» 

Заявленная задача регионального конкурса — дать 
молодым дизайнерам возможность реализовать себя 
именно здесь, на нашей территории. И вроде бы для это-
го у них сегодня все есть. Есть свежие идеи и неуемная 
фантазия. Есть желание творить. Дело за малым. Необ-
ходимо помочь им в продвижении этих идей. Тогда, гля-
дишь, и мы перестанем оглядываться на то, что носит Ев-
ропа. А начнем сами диктовать модные тенденции сезо-
нов. Ну чем, в конце концов, Сургут хуже Милана?

Люся Осьминкина 

Чем Сургут 
хуже Милана?

Вот уже девятый год под-
ряд в Сургуте проводится 
традиционный Кубок Югры 
по плаванию. Для большин-
ства ведущих спортсменов из 
нашего округа это очередная 
возможность проверить 
свои силы перед пред-
стоящим Кубком России на 
короткой воде. На этот раз 
турнир сделали открытым, 
а это означало, что побо-
роться за заветный трофей 
смогут и пловцы из других 
регионов. 

Надо признать, что 
организаторы тур-
нира довольно силь-

но рисковали, открыв этот Ку-
бок для спортсменов из дру-
гих областей и округов. Ведь 
до этого элитный трофей  ни 
разу не покидал пределов на-
шего округа, более того, он ни 
разу не выезжал из Сургута. 

На этот раз в КСК «Гео-
лог» кипели настоящие стра-
сти. Что и говорить,  ведь на 
турнир приехали мастера са-
мого высокого уровня. По-
рой для победы мастерского 
норматива не хватало, нужно 
было установить личный ре-
корд. 

Именно это и сделал пло-
вец из Тюмени Альберт Маль-
цев, которой впервые в сво-
ей жизни проплыл 50 метров 
брассом быстрее двадца-
ти девяти секунд. Очень вы-
сокий результат на этой же 
дистанции у женщин показа-
ла мастер спорта междуна-
родного класса из Нижнего 
Тагила Дарья Деева – 31,29 
сек. Это ровно на три секун-
ды лучше, нежели у финиши-
ровавшей второй Дарьи Жи-
буниной из Когалыма. 

На дистанции вдвое длин-
нее, но уже баттерфляем 
местных болельщиков по-
радовала Евгения Каледин-
ская, которая довольно уве-
ренно выиграла золотую ме-
даль. У мужчин вновь празд-
новал победу представитель 
тюменской школы плавания 
Александр Спиридонов.

Что касается стометров-
ки вольным стилем, то у жен-
щин на победу претендовали 
сразу  две сургутянки – Ната-
лья Миселимян и Нина Сара-
фанова. В результате неверо-
ятно упорной борьбы первой 

Кубок Югры опять 
остался дома

финишного бортика косну-
лась Наталья. 

Мужчины плыли кролем 
дистанцию вдвое длиннее. 
Здесь все наши надежды бы-
ли связаны с Максимом Ред-
ковым. Однако два пловца из 
Екатеринбурга навязали на-
шему спортсмену такой темп, 
с которым наш чемпион спра-
виться не смог. В результате 
только бронза, а победил Ев-
гений Болотов.

Кроль на спине всег-
да был сильной сто-
роной местных плов-

цов. Не стал он исключением 
и на этот раз на стометров-
ке у мужчин. Все три наших 
спортсмена поднялись на 
пьедестал почета. Что каса-
ется высшей ступени, то ее по 
праву занял Александр Ма-
чульский, который не толь-
ко выиграл золотую медаль, 
но и установил новый рекорд 
ХМАО-Югры (57,99 сек.) 

Так же здорово выступи-
ла, только уже на двухсотме-
тровке, подруга Александра 
по сборным Югры и Сургута 
Ольга Семенова. Ее результат  
- 2.16,21 тоже стал новым 
высшим достижением наше-
го округа. 

Во второй день соревно-
ваний уже в первом же фи-
нале на дистанции 50 метров 
кролем на спине  Александр 
Мачульский опять порадовал 
своих поклонников, вновь 
выиграв золотую медаль. А 
вот у женщин произошла пер-
вая осечка. 

 Дело в том, что реаль-
но претендовала на главный 
кубок в личном зачете толь-
ко сургутянка Анна Киселе-

ва. Но, когда в Сургут прие-
хала участница Олимпиады 
в Пекине Ксения Москвина 
из Салехарда, стало очевид-
ным, что кубок может уехать 
из Югры. 

И пловчиха начала прила-
гать все к этому усилия. Уже 
на «полтиннике» кролем на 
спине, она выиграла у нашей 
чемпионки больше секунды. 
И тем самым сделала серьез-
ную заявку на победу в лич-
ном первенстве. 

Надо признать, что Анна 
приняла вызов грозной со-
перницы и спустя час выигра-
ла золотую медаль на дистан-
ции в 400 метров комплекс-
ным плаванием. 

Победа Ани, видимо, 
сильно воодушеви-
ла Максима Редко-

ва. Поэтому он тоже вырвал 
победу на этой же дистан-
ции буквально на последних 
метрах, опередив Владими-
ра Крымсакова из Ханты-
Мансийска всего на три де-
сятые секунды.          

К сожалению, больше по-
бед в этот день у пловцов из 
Югры не было. В оставшихся 
дисциплинах сильнее осталь-
ных были представители 
Свердловской области.

В третий день турнира все 
с нетерпением ждали оче-
редной очной дуэли меж-
ду Ксенией Москвиной и Ан-
ной Киселевой на дистанции 
50 метров баттерфляем. И 
надо признать, это было за-
хватывающее зрелище. Анна 
так быстро плыла, что впер-
вые в своей спортивной био-
графии выплыла из двадцати 
восьми секунд (27,96) и тем 
самым установила новый ре-
корд ХМАО-Югры.  Что каса-

ется Ксении, то она проигра-
ла нашей чемпионке чуть  ме-
нее секунды. 

И вновь победный по-
чин Анны поддер-
жал только Алек-

сандр Мачульский, который 
добыл свою третью золотую 
медаль на дистанции в две-
сти метров кролем на спине. 

Под занавес третьего дня 
турнира состоялась довольно 
принципиальная эстафета, в 
которой принимали участие 
обе претендентки на личное 
первенство. Однако Виолет-
та Романовская, Наталья Ми-
селимян и Нина Сарафано-
ва помогли Анне Киселевой 
и здесь одолеть Ксению Мо-
сквину и трех ее подруг по ко-
манде. 

Поправить свое положе-
ние Ксения Москвина мог-
ла еще в последний день 
турнира. Но для этого ей 
нужно было все выигры-
вать. К сожалению, участ-
ница Олимпийских игр уже 
не смогла на равных бо-
роться с сургутянками. На 
дистанции в пятьдесят ме-

тров вольным стилем она 
была третьей, проиграв 
Нине Сарафановой и Ната-
лье Миселимян. Такой же 
результат она показала и на 
стометровке баттерфляем, 
пропустив вперед Евгению 
Калединскую и Нину Сара-
фанову.

Что касается Анны Киселе-
вой, то в сложившейся ситуа-
ции упустить победу она уже 
не могла. Более того, она по-
ставила жирную золотую точку, 
выиграв под занавес соревно-
ваний заплыв на 200 метров 
комплексным плаванием. 

Вообще, заключительный 
день был для сборной ХМАО-
Югры как никогда урожай-
ным на золотые медали. В 
своих дисциплинах их полу-
чили Максим Редков, Иван 
Афаневич и младшая сестра 
Анны Киселевой – Ксения Ки-
селева. 

Таким образом, в команд-
ном зачете сборная Югры, 
опередив всех своих сопер-
ников, в очередной раз стала 
победителем этого Кубка. А в 
личном зачете победа доста-
лась подопечной Олега Гра-
матикополо, мастеру спорта 
международного класса Анне 
Киселевой.

В Югре проходит интернет-сессия шахматного 
мастерства, организованная окружным интернет-
центром.

Это бюджетное учреждение существует три года 
и уже стало значимым в формировании современ-
ной информационной культуры. С помощью интернет-
технологий здесь обучают шахматам всех желающих и, 
повышая уровень мастерства увлеченных этой игрой, 
готовят окружную сборную.

Дистанционные занятия проводят в Югре уже второй 
год. Интернет-центр первым опробовал и внедрил уни-
кальный учебный комплекс «Шахматное образование», 
который открыл неисчерпаемые возможности для ре-
бят из самых отдаленных районов и поселков.

Сессия стартовала 16 сентября. Первые десять за-
нятий для начинающих игроков из десяти территорий 
округа провел один из ведущих воронежских тренеров 
Павел Сиротин. Полторы сотни ребят освоили основ-
ные принципы игры в дебюте, познакомились с клас-
сическими примерами из партий выдающихся масте-
ров прошлого.

А с 9 октября перед мониторами сели юные ин-
теллектуалы, имеющие 1-2 разряды. Через день с 
17 часов по местному времени более 150 человек в 
Ханты-Мансийске, Сургуте, Лянторе, Когалыме, Неф-
теюганске, Урае, Нижневартовске, Пыть-Яхе, Мегионе, 
Лангепасе, Югорске, Радужном, Нягани, Лянторе, По-
качах, поселках Белый Яр, Междуреченский, Талинка 
одновременно слушали лекции международного гросс-
мейстера Рустама Хуснутдинова из Караганды. Задачи 
на шахматном поле ребятам ставят одинаковые, но ре-
шают они их индивидуально. При этом каждый в режиме 
онлайн может посоветоваться с тренером, задать уточ-
няющие вопросы. И находящийся за тысячи километров 
международный мастер дает рекомендации и дополни-
тельные задания для самостоятельной работы. А беспри-
страстный компьютер фиксирует результаты занятий.

Число слушателей дистанционных занятий посто-
янно увеличивается, поскольку сессия не является 
закрытой. В ее работе могут принять участие все же-
лающие юные шахматисты автономного округа. Ин-
терес к нововведению властей Югры столь велик, 
что в адрес руководства центра приходят письма от 
жителей других регионов России с просьбой вклю-
чить в число участников сессии их детей. Югорчане 
не отказывают.

Занятия второй группы шахматистов продлятся до кон-
ца октября. А с 4 ноября в таком же режиме начнутся ин-
дивидуальные уроки для сильнейших юных шахматистов 
округа, достигших уровня кандидата в мастера спорта.

Интернет-сессия - лишь один из этапов подготовки 
Югры к предстоящей Всемирной шахматной олимпиа-
де, которую примет столица округа в 2010 году.

- Это самое знаменательное и престижное сре-
ди шахматистов разных стран событие должно прой-
ти на достойном уровне, - отмечает губернатор Югры 
Александр Филипенко. - А генеральной репетицией 
для Ханты-Мансийска станет проведение в ноябре-
декабре текущего года финала Кубка мира по шахма-
там. К нему организаторы уже готовы. Кстати, это под-
твердила и специальная комиссия FIDE, недавно посе-
тившая город и проинспектировавшая ход подготовки 
к соревнованиям.

Заявку в интернет-центр шахматного мастерства 
Югры может прислать только руководитель шахматно-
го кружка или спортивного коллектива.

Гамбит в паутине
Будущих гроссмейстеров растят 

при помощи Интернета

Ведущий страницы – Александр Миронов

что существующая статистика 
по культурным учреждениям 
Югры нуждается в доработке.

В целом же, по словам 
Эрики Сургутсковой, удовлет-
воренность жителей Югры 
работой учреждений культу-
ры имеет вполне приемле-
мый показатель – чуть более 
70 процентов. Для сравнения, 
в Свердловской области про-
цент удовлетворенности куль-
турными мероприятиями со-
ставляет около 60 процентов.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого
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Время проведения:  28 октября 2009 года, 10.00.
Место проведения:  зал заседаний Думы города, 
   ул. Восход, 4
Перечень вопросов, выносимых на рассмотрение:
1. О внесении изменений в Устав муниципально-

го образования городской округ город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры.

Готовит Уставная комиссия

О приватизации муниципального имущества.
Готовит Администрация города

3. О ходе выполнения решения Думы города от 
28.04.2007 № 205-IV ДГ «Об инвестиционной програм-
ме «Развитие электрических сетей ООО «Сургутские го-
родские электрические сети» на территории муниципаль-
ного образования городской округ город Сургут» на 2007 
– 2009 годы».

Готовит Администрация города

4. О ходе выполнения решения Думы города от 
30.05.2006 № 28-IV ДГ «О программе строительства жи-
лья, объектов социального и культурного значения, инже-
нерной и транспортной инфраструктуры на период с 2006 
по 2015 год».

Готовит Администрация города

5. О ходе выполнения решения Думы города от 
13.05.2008 № 377-IV ДГ «О городской целевой програм-
ме «Повышение безопасности дорожного движения в го-
роде Сургуте» до 2012 года».

Готовит Администрация города

6. О ходе выполнения решения Думы города от 
30.05.2006 № 29-IV ДГ «О программе по реализации 
приоритетного национального проекта «Доступное и ком-
фортное жилье – гражданам России» в городе Сургуте на 
2006 – 2015 годы».

Готовит Администрация города

7. О ходе выполнения решения Думы города от 
30.10.2007 № 285-IV ДГ «О программе по реализации 
приоритетного национального проекта «Развитие агро-
промышленного комплекса на территории города Сургу-
та» на 2008 – 2011 годы».

Готовит Администрация города

8. О снятии с контроля решений Думы города.
Готовит Дума города

9. О внесении изменений в решение Думы города от 
18.12.2008  № 478-IV ДГ «О бюджете городского окру-
га город Сургут на 2009 год и плановый период 2010 – 
2011 годов».

Готовит Администрация города

10. О внесении изменений в решение городской Думы 
от 28.12.2005 № 553-III ГД «Об утверждении Положения 
о порядке управления и содержания муниципального жи-
лищного фонда (с нормами о порядке представления ин-
тересов муниципального образования на общих собрани-
ях собственников помещений в многоквартирных домах) 
в городе Сургуте».

Готовит  Администрация города

11. О внесении изменений в решение городской Думы 
от 28.06.2005 № 475-III ГД «Об утверждении Правил зем-
лепользования и застройки на территории города Сургу-
та».

Готовит Администрация города

12. О протесте прокурора города Сургута (на реше-
ние Думы города от 02.07.2009 № 586-IV ДГ «Об инве-
стиционной программе «Развитие систем водоотведения 
на территории муниципального образования городской 
округ город Сургут» на 2009 – 2018 годы»).

Готовит Дума города

13. О протесте прокурора города Сургута (на реше-
ние Думы города от 02.07.2009 № 587-IV ДГ «Об инве-
стиционной программе «Развитие систем водоснабжения 
на территории муниципального образования городской 
округ город Сургут» на 2009 – 2018 годы»).

Готовит Дума города

14. О протесте прокурора города Сургута (на решение 
Думы города от 29.09.2006 № 74-IV ДГ «О Правилах рас-
пространения наружной рекламы на территории города 
Сургута»).

Готовит  Администрация города

Информация о тридцать 
девятом заседании Думы 
города Сургута IV созыва

Уже сообщение о том, 
что открылся форум 
«Роснанотех-2009», 
многих заставляет 
ухмыльнуться. На затею 
организовать очеред-
ную госкорпорацию с 
отнюдь не нанофинан-
сированием некоторые 
граждане прямо так и 
высказываются: де-
скать, слово «нано» 
вброшено в нашу дей-
ствительность с умыс-
лом - чтобы непонятно 
было, куда исчезнут 
деньги. Может быть, от 
скромности большой, 
но авторы этой затеи 
так внятно и не проин-
формировали широкие 
массы, чего именно они 
достигли повсеместным 
использованием пре-
фикса «нано-». 

Открылся форум вруче-
нием нанонаград. Может, на-
граждаемых было больше, но я 
услышала только о трех персо-
налиях. Одну премию – наше-
му академику-теоретику, дру-
гую - американцу-практику. 
Причем наш соотечественник 
Л.Келдыш был отмечен за изы-
скания, проведенные еще в на-
чале 1960-х. Сегодня нам толь-
ко и остается чествовать совет-
ских ученых, пока все не повы-
мрут. А потом кого? На этой 
же неделе награждали нобе-
левских лауреатов-
технарей, так сре-
ди них наших опять 
нет. Их вообще с каж-
дым годом все жиже. 
И все - непрокисаю-
щие сливки совет-
ской науки… 

Но – к форуму. 
Да, одному молодо-
му ученому от нано-
щедрот все же до-
сталось - «за разра-
ботку и внедрение 
принципиально но-
вого пожарного га-
зового извещателя». 
Негусто.

На этой же неделе пре-
зиденту Медведеву пришло 
письмо от группы ученых-
«перебежчиков». Наши бывшие 
соотечественники, работая на 
Западе, из своего прекрасно-
го далека разглядели: россий-
ской науке угрожает коллапс. 
Среди наиболее острых про-
блем они выделили отставание 
нашей науки от науки мирово-
го уровня, отсутствие страте-
гического планирования с по-
становкой ясных целей, неа-
декватность финансирования 
активно работающих ученых, 
резкое падение престижа на-
учных профессий, серьезное 
снижение стандартов в препо-
давании естественно-научных 
дисциплин и т.д. 

Причем, как выяснилось, 

Научно-ТУХНИческий 
процесс

Минувшая неделя в стране прошла под знаком, скажем так, науки и техники

О выступлении  А.Чубайса сказа-
но, что он «использовал яркие ху-
дожественные образы для описа-
ния состояния наноиндустрии… 
(распустившиеся соцветия под-
солнуха, выросшего из единого се-
мечка - прародителя и, особенно 
запомнившийся всем, капризнича-
ющий младенец, который к двум 
годам подрос, стал любопытен, 
как вундеркинд, и уже бегает на 
своих двоих)».

i

это уже не первое письмо этой 
группы ученых. В прошлом го-
ду они рекомендовали рос-
сийским властям участвовать 
в проекте по созданию между-
народного линейного коллай-
дера – и даже сделать так, что-
бы его строили в России. Через 
два месяца им пришла депеша 
из Министерства образования 
и науки: спасибо, дескать, к 
сведению приняли. 

Так и в этот раз реакцией 
на письмо в чиновничьих кру-
гах было –  «это не патриотиче-
ский порыв, а банальный мер-
кантилизм». А российские кол-
леги ученых, напротив, горячо 
поддержали выступление авто-
ров письма. Однако широкую и 

острую дискуссию по этому по-
воду в стане технарей на экра-
нах не отразили. Да и на откры-
тии «Роснанотех» президент 
сделал вид, что ничего такого 
не бывало, мол, к делу не отно-
сится. Впрочем, как извещает 
президентская пресс-служба, 
Дмитрий Медведев уже «дал 
поручение (интересно, кому? 
не тем ли самым чиновникам 
из Минобраза? – П.Б.) прора-
ботать предложения, выска-
занные российскими учеными, 
работающими за границей».

И снова к «Роснанотеху» - 
отслеживать очередные пара-
доксы. Правил балом на этом 
форуме, естественно, глава 
соответствующей госкорпора-
ции – Анатолий Чубайс. О его 

речи прочитала отчет на сай-
те нанотехнического сообще-
ства: «состоялось выступление 
Генерального директора ГК 
«Роснанотех» Анатолия Чубай-
са (Россия), который самосто-
ятельно (!!! – П.Б.) управлял 
компьютерной презентацией 
и использовал яркие художе-
ственные образы для описа-
ния состояния наноиндустрии 
и истории развития государ-
ственной корпорации Росна-
нотех (распустившиеся соцве-
тия подсолнуха, выросшего из 
единого семечка - прароди-
теля и, особенно запомнив-
шийся всем, капризничающий 
младенец, который к двум го-
дам подрос, стал любопытен, 

как вундеркинд, и 
уже бегает на своих 
двоих)».  Да-да, так 
и написано. Очеред-
ное дитя Чубайса-
прародителя уже бе-
гает на своих двоих. 
Не знаю, как вам, а 
мне становится не по 
себе – от младенца-
вундеркинда и бюд-
жета, на все эти се-
мечки пущенного.

В опубликован-
ном на неделе до-
кладе Ростехнадзо-

ра о причинах аварии на СШ 
ГЭС фамилия Чубайса, экс-
главы РАО «ЕЭС России», зна-
чится среди причастных «к соз-
данию условий, способствую-
щих возникновению аварии». 
Ну, про эти-то ужасы нас ТВ из-
вестило. И нового тут мало. Та-
кие сигналы уже были – взять 
тот же блэкаут в майской Мо-
скве 2005-го. Помните, как в 
столице и близлежащих обла-
стях вырубило свет? 

Эксперты и тогда уже гово-
рили: это лишь первая ласточ-
ка в череде грядущих аварий 
в российской инфраструктуре, 
нужны срочные масштабные 
предупреждающие вливания 
в отрасль. И признавали, что 
инвестиционная программа 

РАО «ЕЭС России» по сравне-
нию с другими естественными 
монополиями вызывает недо-
умение - капвложения энерге-
тиков на порядок меньше. Еще 
признавали, что по каким-то 
причинам значительная часть 
средств РАО и ее дочек тратит-
ся не на модернизацию, а на 
выплату дивидендов, выпла-
ту бонусов ее менеджерам. Да 
об этом говорят с самого стар-
та реформы энергетики: соз-
дание конкуренции в отрасли 
во главу угла поставило макси-
мизацию прибыли в ущерб на-
дежности работы мощностей. 
С конкуренцией оно вышло, 
как и планировали: вспомнить, 
скажем, как после аварии на 
СШ ГЭС прочие участники рын-
ка по случаю приготовились 
спекулятивно взвинтить цены 
на отпускаемую продукцию. 
Про безопасность работы стан-
ций тоже все ясно. 

Я как гуманитарий дав-
но смирилась с ущербностью 
своих познаний в области точ-
ных наук и их практического 
воплощения. Но на происхо-
дящее сейчас, по-моему, уже 
ни один лирик спокойно смо-
треть не может. Потому что в 
этом происходящем все мень-
ше видится прогресса чело-
веческой мысли, торжества 
научно-технического гения и 
вообще, ясной картины мира. 
Закономерность усматривает-
ся в одном: мы весьма горазды 
строить грандиозные планы, а 
с выполнением даже текущей 
работы в научно-технической 
сфере не справляемся. Сама 
по себе бесконечная, анекдо-
тически смешная говорильня 
о развитии науки в стране не 
страшна – пока эта говориль-
ня не превращается в загова-
ривание неразрешенных про-
блем и прикрытие корыстных 
интересов вполне определен-
ных лиц. 

Полина Белка. Фото 
Леонида  Березницкого 
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«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D»  
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.00                  
«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D»
Мультфильм

Даже несмышленый малыш знает то, о чём не догады-
вается ни один взрослый: если выключить в комнате свет и 
плотно закрыть за собой дверь, неподвижные игрушки ожи-
вут и отправятся в захватывающее путешествие. 

◗ Сеанс: 16.50

«ФОРМУЛА ЛЮБВИ 
ДЛЯ УЗНИКОВ БРАКА»
Комедия

История о четырех парочках, отправляющихся на тропи-
ческий остров. Пока одна чета восстанавливает рушащий-
ся брак, три другие отлично проводят время… постепенно 
приходя к мысли, что и им не помешает помощь психотера-
певта.

◗ Сеансы: 18.50, 21.15, 23.40

«ПРИКЛЮЧЕНИЯ ГЕРКУЛЕСА 3D»
Семейный

Маленький Геркулес спускается с горы Олимп, чтобы про-
жить жизнь как простой смертный в Лос-Анджелесе.

◗ Сеансы: 11.00, 13.00

«ХАТИКО» 
Комедия

Пес породы акита-ину по кличке Хатико провожал и встре-
чал хозяина на вокзале каждый день. После смерти хозяина 
Хатико продолжал верно ждать его на вокзале в надежде, что 
друг вернется. Он пережил своего хозяина на 10 лет и все 
эти годы неизменно приходил на место встречи.

◗ Сеансы: 11.55, 15.40, 19.25 (Большой зал)

«ДИТЯ ТЬМЫ»
Ужасы

Молодая мать потеряла ребенка. Вместе с мужем она 
приходит к решению об усыновлении, но взятая под опеку 
сиротка оказывает на них совсем не терапевтический эф-
фект из-за страшного секрета.

◗ Сеанс: 23.20 (Большой зал)

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ЗОМБИЛЕНД» 
Комедия

После того, как США были разорены в результате наше-
ствия зомби, от населения остаётся небольшая группа вы-
живших, которая скитается по стране от побережья к побере-
жью, сражаясь с живыми мертвецами. 

◗ Сеансы: 13.50, 17.35, 21.25 (Большой зал)

«ЗАПРЕЩЕННАЯ РЕАЛЬНОСТЬ»
Фантастика

По официальным данным суперагент военной контрраз-
ведки Матвей Соболев погиб при транспортировке новейше-
го психотронного оружия, превращающего людей в зомби. 
Матвей выжил, но принял для себя решение выйти из игры, 
чтобы не быть больше пешкой в руках сильных мира сего.

◗ Сеансы: 15.30, 17.20, 23.50 (Малый зал)

«ЖЕНА ПУТЕШЕСТВЕННИКА
ВО ВРЕМЕНИ» 
Фантастика

В основе фильма одноименный роман Одри Ниффенег-
гер, который рассказывает о чикагском библиотекаре, обла-
дающем удивительным даром в состоянии стресса переме-
щаться во времени. 

◗ Сеансы: 11.15, 13.20, 19.15, 21.35 (Малый зал)

ЗДОРОВЬЕ  
ЗА ДВА МЕСЯЦА 

 Медицина оздоровительная
и профилактическая

ДЕТИ И КИТАЙСКИЕ 
ПЛАСТЫРИ «ДЕТОКС»

Сегодня мы снова 
встретились с врачом 
Николаем Фёдорови-
чем Акуличевым.

Корр. — Николай Фё-
дорович, ждём продол-
жения вашего расска-
за, который вы начали 
в предыдущих номерах 
«Китайское чудо»-1, 2, 
-3 и -4. О чем разго-
вор?

Н.Ф. — О детях. Об-
наружилась удивитель-
ная возможность ле-
чить детей пластырями 
«детокс». Напомню тем, 
кто не читает газет и на-
шел нашу статью впер-
вые. Китайские пласты-
ри бывают двух видов - 
первый вид нам привы-
чен, они похожи на наши 
перцовые, где на ткань 
наносится липучий слой 
мелкотертого перца. У 
китайцев выбор огром-
ный - противовоспали-
тельные, противоотеч-
ные, обезболивающие, 
лимфодренажные, рев-
матические, суставные 
и даже под названием 
«собачья кожа». Второй 
вид - к телу прилепля-
ют мешочки с адсорбен-
том, это сбор веществ, 
которые через кожу стоп 
или ладоней (там мно-
го пор) вытягивают из 
тела огромное количе-
ство вирусов, токсинов 
от инфекций, различных 
шлаков от прежде при-
нятых лекарств, химиче-

ских средств, от курения, 
от вредных производств, 
от еды, от воды. 

Корр. — Вы о детях, ко-
торые курят?

Н.Ф. — О детях ЛЮБОГО 
возраста, которые еще не 
успели закурить, а часто 
болеют самыми разны-
ми инфекциями - с часты-
ми ангинами, простудами, 
насморком, бронхитом и 
воспалениями легких, за-
болевшие бронхиальной 
астмой или аллергией лю-
бого вида.

Корр. — Какой возраст 
самый маленький и нет 
ли противопоказаний?

Н.Ф. — Скажу вам две 
удивительные вещи - при-
менять можно детям ЛЮ-
БОГО возраста! Даже ко-
торым несколько дней от-
роду! И второе чудо — у 
пластырей нет противопо-
казаний!

Корр. — Что-то мало 
верится. Неужели так хо-
рошо? И не надо аспири-
на, микстур от кашля?

Н.Ф. — ВСЕ ЭТО давно 
знают во всем мире, мы 
узнали самыми послед-
ними. Но вам надо все 
узнать подробно о при-
менении для детей. Боль-
шой мешочек с адсорбен-
том надо фигурно выре-
зать, ничего не просыпав, 
не перепутать стороны. 
Используются они только 
на ночь на 6-8 часов, по-
сле этого вы их снимаете 
и ужасаетесь - из белень-
ких всего за ночь они ста-
ли коричневыми и полны 

шлаков, токсинов, слизи, 
с неприятным запахом. А 
очищенное тело ребенка 
становится здоровым - за 
одну ночь пропадает тем-
пература с 39-40 граду-
сов до нормы, без соплей 
и кашля. Еще день-два, и 
ваш ребенок совершен-
но здоров, вместо преж-
них 7-10, когда еще и сла-
бость у ребенка сохраня-
ется несколько недель.

Корр. — Очень важна 
при этом ваша диагно-
стика на компьютере?

Н.Ф. - ЖЕЛАТЕЛЬНО, НО 
НЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО. Лече-
ние можно начать, что на-
зывается «вслепую», ви-
дя гриппозное состояние 
и температуру. В принци-
пе это будет самолечение, 
но продукт настолько уни-
версален, что можете не 
опасаться осложнений. 
Самый главный принцип - 
пластыри «детокс» приме-
няются при инфекциях и 
интоксикациях (отравле-
ниях) любого плана, при-
менимы при лечении лю-
бых инфекционных состо-
яний. Но, чтобы не про-
пустить очень сложные 
проблемы, наряду с при-
менением «детоксов» на-
до показаться педиатру.

Корр. — А теперь это 
все подтвердите живым 
примером.

Н.Ф. — Специалисты, 
которые приехали, рас-
сказали много случаев из 
собственной жизни, ког-
да ребенок попадал в дет-
ское отделение с призна-

ками бронхита, но ока-
залось, что никакие ан-
тибиотики «не берут», 
дело дошло до реанима-
ции, температура до 40 
держалась около меся-
ца. Родители были в от-
чаянии, т.к. перспектив 
на выздоровление ни-
каких, ребенок умирал. 
Мать забрала ребенка 
домой и стала исполь-
зовать пластыри «де-
токс», сама ничего не 
зная, поверив на слово 
не очень знакомым лю-
дям, уже как последнюю 
соломинку. После пер-
вого применения пла-
стырей температура на-
утро упала до 37,2, да-
лее была нормальной. 
На пятый день ребенок 
стал осмысленно отно-
ситься к окружающему, 
через неделю попро-
сил есть. Через 10 дней 
сделал первые шаги по 
квартире, через 15 дней 
вышел на улицу, а через 
2 месяца это был обыч-
ный, веселый ребенок.

Корр. — Жаль преры-
вать интересный рас-
сказ, но я готова при-
йти к вам и выслушать 
всю информацию пол-
ностью в вашем каби-
нете. Напоминаю, что 
у Николая Фёдорови-
ча есть сайт - www.
akulichev-nf.ru 

Напоминаю адрес: г. 
Сургут, ул. Лермонто-
ва, 11/5, оф. 408. Тел. 
8(3462)62-66-67.

Продолжение следует.

пресс-релиз
В рамках открытия VII творческого 
сезона Сургутской филармонии ансамбль 
русских народных инструментов 
«Ларец» представляет премьеру 
концертной программы  «Дуэль». 

Концерт состоится 18 октября в 17.00 
на сцене колледжа русской культуры им. Знаменского.

Новая концертная программа ансамбля «Ларец» - это 
музыкальная дуэль между солистами концерта, в которой 
вместо соперников - голоса, а вместо оружия - шедевры ми-
ровой сокровищницы вокальной музыки.

Секундантами «Дуэли» выступят артисты ансамбля рус-
ских народных инструментов «Ларец», а дуэлянтами - ла-
уреаты международного конкурса Алексей Исаев (бари-
тон, Ханты-Мансийск) и Андрей Невьянцев (тенор, Ханты-
Мансийск). В программе прозвучат популярные неаполи-
танские и русские народные песни.

Стоимость билетов: 250 рублей
Билеты в кассе филармонии

Телефоны для справок: 45-63-43, 64-06-64
www. fi larmoniya.net     www. skachcom.ru

18 октября в 11.00 и 13.00 
в КСК «Геолог»

Театр актера и куклы «Петрушка» 

ПРИГЛАШАЕТ 
на спектакль  «Жирафа и Носорог» 

дошкольников и младших школьников.

На глазах зрителей вырастает мир жаркой Африки. 
Появляются Жирафа и Носорог. Они такие разные, но 
им так хорошо вместе. Они любят гулять и общаться, 
единственное неудобство - разница в длине шеи. Но 
и это для них не помеха, пока не появляется вредная 
Обезьянка, которая завидует дружбе Жирафы и Носо-
рога. Взаимопонимание, любовь, дружба - вот о чем 
повествует спектакль. Зрителям показывают, что на-
стоящая дружба и любовь способны выдержать любые 
испытания.

Стоимость билетов: детский - 150 руб., 
взрослый - 200 руб.

Билеты можно приобрести перед спектаклем.
Телефоны для справок: 63-71-95, 65-07-98 Тел.  Тел.  22-04-06.22-04-06.

ПРИГЛАШАЕМПРИГЛАШАЕМ
на  период  подписной  кампании на  период  подписной  кампании 

АГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕАГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕ
(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).
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Прогноз погоды
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.
� СТАРШАЯ
 МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА

Стаж работы 3-5 лет.

45-71-39, 46-51-00Ре
кл

ам
а

В подразделение «Поликлиники профилактических
и медицинских осмотров» «Врачебная косметика»

НА ПОСТОЯННУЮ
РАБОТУ ТРЕБУЕТСЯ:

Сертификат обязателен.

по ул. Ленина, 51/1

ПриглашаемПриглашаем
сетевиков В НОВУЮ сетевую 

КОМПАНИЮ!
Продукт высококачественный  

и очень востребован.

Тел.: 89129043524, 62-66-67.

Справки по тел.: 89129043524, 
62-66-67.

Вход бесплатный.

ПРИГЛАШАЕМ НА ЛЕКЦИИ 
о самых новых и эффективных 

      методах оздоровления 
   по четвергам в 18.30.
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Срочный вклад «Пенсионный»* разработан специально для лиц, находящихся на пенсии. Ежемесячная выплата процентов 
позволит Вам получать дополнительный доход, а частичные снятия денежных средств возможны в течение всего срока 
вклада без потери процентов. Важным преимуществом вклада является возможность увеличения процентной ставки путем 
внесения дополнительных взносов!
С 1 по 31 октября откройте вклад «Пенсионный» или пополните имеющийся уже вклад и получите подарок от банка «АГРО-
ПРОМКРЕДИТ» — продуктовую корзину!***

Валюта 
вклада

Сумма 
вклада

Ставка по вкладу 
на  740 дней, годовых

Эффективная ставка 
на 370 дней, годовых **

Эффективная ставка 
на 740 дней, годовых **

Мин. сумма 
доп. взноса

От 1 000
(включитель-
но) до 10 000 
(не включая)

Свыше 10 000
(включительно)

Рубли РФ

* Вклад открывается только для лиц, предъявивших пенсионное удостоверение. Вклад открывается на 740 дней. В случае если в результате частичного снятия оставшаяся сумма вклада будет составлять менее 
1 000 рублей, на оставшуюся сумму будут начисляться проценты по ставке 1% годовых. В случае не востребования вклада по окончании срока вклада предусмотрена автоматическая пролонгация по ставкам, 
действующим на дату пролонгации вклада, на срок, указанный в договоре. При желании получить сумму вклада путем безналичного перечисления на счет, открытый в другом Банке, необходимо уплатить комиссию 
за безналичный перевод по Тарифам Банка. Если процентный доход по рублевым вкладам в Банке превышает сумму процентов, рассчитанную исходя из ставки рефинансирования ЦБ РФ, увеличенную на пять 
процентных пунктов по рублевым вкладам, или превышает 9% по вкладам в иностранной валюте, то для Вкладчиков, являющихся резидентами РФ, величина превышения облагается налогом по ставне 35%.
** Ставка рассчитана при условии ежемесячной капитализации и без снятия денежных средств со счета.
*** При открытии срочного вклада «Пенсионный» на сумму от 10 000 рублей (включительно) вручается подарок — продуктовая корзина. Продовольственная корзина вручается клиенту, открывшему вклад «Пен-
сионный» на  сумму от 10 000 (включительно) в период проведения акции. Приз вручается не позднее недели с момента проведения акции. Приз от Банка  включает в себя продукты питания. Ассортимент приза 
определяется банком и не может быть изменен в связи с пожеланием победителя акции. Победитель не вправе требовать от банка выплаты денежного эквивалента стоимости приза.
ОАО КБ «АГРОПРОМКРЕДИТ». Генеральная лицензия ЦБ РФ № 2880. Реклама.
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